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Jueza del ritmo

Natalia Brenes Villarreal fue elegida 
como jueza para participar en las 
competencias de gimnasia rítmica 
en los próximos Juegos 
Panamericanos que se realizarán 
en Brasil. Con 24 años de edad, 
esta joven ya es respetada en ese 
nivel y tendrá a su cargo la difícil 
tarea de velar por la pureza del 
evento 

Luis Rojas 
 
6/21/2007 
 
Mucha responsabilidad, Natalia�

Mucha, tanta que en un principio pensé si aceptaba o no, pero luego 
me convencieron y ahora me estoy preparando bien. 

 

¿Cuál será su tarea? 

Soy jueza neutral y debo velar por que las otras juezas hagan bien 
su trabajo, no se equivoquen o se recarguen. 

 

¿En gimnasia eso sucede? 

Lo que pasa es que las juezas son representantes de los países 
participantes y en ocasiones se presentan malos fallos o gente 
disconforme. 

 

Y ahí es donde interviene usted� 

Sí, pero es muy serio si por ejemplo tomamos en cuenta que se dé 

un diferendo en una final en que están Cuba, Venezuela y Brasil, 
tres de los favoritos; imagínese� 
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¿Tiene el poder para cambiar una decisión? 

Pues sí; incluso puedo decidir si se saca a una jueza o no; claro, 
conjuntamente con la encargada Panamericana, que es una 
cubana. 

 

¿Pero Cuba va a participar? 

He ahí el detalle. Por eso lo de una jueza neutral; es como un 
apoyo. 

 

¿Cuántos años en la gimnasia? 

Desde los nueve años practicándola, pero a los 14 la dejé y me 
dediqué a entrenar; a los 18 me preparé para jueza. 

 

¿Por qué dejó la gimnasia? 

Para ser franca, me cansé. Entrenaba cuatro horas diarias incluidos 
los sábados, luego mi instructora se fue; en fin, la dejé. 

 

¿A quién entrena ahora? 

Estoy con otras compañeras al frente del proyecto Vida Nueva, que 
consiste en utilizar el deporte para entrar a zonas de riesgo social. 

 

¿Ha dado resultado? 

Sí. Les llegamos a las chicas para evitar que se desvíen en drogas 
u otras cosas; les ofrecemos un deporte bello y ellas hacen un 
esfuerzo gigante. 

 

¿Usted que es jueza, podría decirnos hasta qué punto cuenta el 

físico en la gimnasia rítmica? 

Pues sí, cuenta. Las niñas deben ser delgaditas, pero no 
anoréxicas. 

 

¿Qué pasa si una gordita practica este deporte? 

Lo puede hacer, pero podría tener problemas en las calificaciones. 
Es un deporte de apreciación. Los jueces ven con ojos de jueces; 
no existe el pobrecito. 
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Solo un 10,5% de los participantes está bien informado, según 

UCR

Costarricenses conocen poco sobre Cafta

� Un 49,7% de la población habría 
votado a favor del acuerdo en el 
referéndum, mientras que un 37,6% 
en contra 

Carolina Barrantes 
 
6/21/2007 
 
A pesar de las múltiples campañas publicitarias que han realizado 
los grupos que se inclinan a favor o en contra del Tratado de Libre 
Comercio con Estados Unidos (Cafta), el conocimiento que tienen 
los costarricenses sobre el tema es poco.

En una escala del uno a 100, el promedio preponderante es de 52, 
tal y como señaló un estudio elaborado por la Escuela de 
Estadística de la Universidad de Costa Rica (UCR). 

El panorama apunta a que en los mensajes difundidos se han 
empleado términos políticos y económicos que no han sido 
comprendidos por la población, debido mayoritariamente al bajo 
nivel educativo con que cuentan. 

A la fecha, solo un 10,5% de los costarricenses manifestó estar muy 
informado sobre el Cafta, un 39,5% tiene conocimientos 
moderados, mientras que más de un 42% señaló estar poco o nada 
informado sobre el tratado. 

Este es el resultado de la XIV Encuesta de Confianza del 
Consumidor realizada en mayo. Esta incluye la opinión de los jefes 
de hogar en 705 viviendas de todo el país, con un margen de error 
de cuatro puntos. 

Las cifras reflejan que los grupos que están a favor o en contra del 
Cafta deben hacer �un análisis para equilibrar el contenido de los 
mensajes y brindar información de alta calidad más que 
propagandas publicitarias�, de acuerdo con las autoridades que 
realizaron la investigación. 

Al respecto, dirigentes de la campaña que impulsa el gobierno por 
el Sí al Cafta, expusieron que en su agrupación son conscientes de 
que los costarricenses necesitan más información acerca del 
tratado. Por ello, impulsarán una campaña informativa, luego de 
que el Tribunal Supremo de Elecciones emita la convocatoria formal 
para el referéndum. 

Sin embargo, en cuanto a los datos que presenta la encuesta �estos 
pueden ser ambiguos, ya que en el momento en que fue aplicada, 
ninguna agrupación a favor o en contra del Cafta, impulsaba alguna 
propaganda con mensajes alusivos al tema�, explicó Alfredo Volio, 
presidente de la organización a favor del Cafta. 

Por su parte, los grupos en contra comentaron que la manipulación 
informativa en las campañas publicitarias ha sido el principal 
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obstáculo por el cual la población no ha comprendido el trasfondo y 
las implicaciones del acuerdo comercial. 

Esta posición obliga aún más a que se promuevan campañas 
informativas más que publicitarias, que permitan a la población 
interiorizar los elementos positivos y negativos que genera el 
acuerdo comercial, y que manifieste su posición en las urnas ante el 
referéndum, adujo, Henry Mora, secretario del Frente Nacional de 
Apoyo a la Lucha contra el acuerdo. 

Recuadro: Victoria del �Sí� 
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Carlos Mora J. 
 
6/21/2007 
 
La actual Asamblea Legislativa tuvo su primera baja ante la renuncia al 
cargo presentada por Nidia González, diputada del Partido Acción 
Ciudadana (PAC).

Diputada del PAC renuncia al cargo

González envió la carta de renuncia al directorio legislativo. Su 
decisión rige a partir del próximo 1º de julio. 

La legisladora representaba a Alajuela, al resultar elegida por ocupar el 
tercer lugar en la papeleta del PAC en dicha provincia. 

Ese partido eligió por Alajuela cuatro diputados, razón por la cual la 
sustitución a esa vacante le corresponderá a Beatriz Rodríguez, quinto 
lugar del PAC por esa provincia. 

Una vez que el Tribunal de Elecciones reciba la comunicación de la 
Asamblea Legislativa procederá a llamar a Rodríguez para asumir el 
cargo de diputada. 

González señaló en su carta de renuncia que �acepta haber cometido 
el error de firmar, junto a otros diputados, la puesta a despacho de 
varios proyectos�, entre ellos uno sobre el fondo de estabilización 
arrocero. 

González reconoce tener intereses en ese sector productivo, lo cual ha 
llegado a comprender que atenta contra los estándares éticos del PAC. 
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